

Subbética Cordobesa

Oficinas de asistencia técnica para emprendedoras

AYUDAS A LA CARTA

RAÚL JIMÉNEZ ARTEAGA. Unidad de Promoción y Animación del Desarrollo Rural.



En la comarca de la Subbética Cordobesa las emprendedoras tienen un lugar especialmente pensado para ellas. La asociación de mujeres ADEMUR-Subbdecor ha puesto a su disposición una oficina de asistencia técnica para ayudarlas a superar los escollos que siempre se presentan a la hora de crear una empresa.

Con el apoyo del PRODER, la asociación de mujeres ha abierto dos oficinas, una en Cabra y otra en Priego de Córdoba.

El proyecto surgió, tal y como nos cuenta la presidenta de la asociación, Isabel López Infante, como respuesta a dos realidades: por un lado en el Grupo de Desarrollo Rural de la Subbética Cordobesa (que gestiona fondos PRODER en la comarca y mantiene una muy buena relación con la asociación) se detectó que los proyectos presentados por mujeres no terminaban de cuajar. Además, era evidente que las actividades formativas impulsadas por la asociación desde su fundación, en 2001, no conseguían animar a las mujeres a poner en práctica los conocimientos que habían adquirido.

Así, con el apoyo del PRODER, la asociación comenzó a trabajar con la apertura de dos oficinas, una en Cabra y otra en Priego de Córdoba.

Pero el proyecto es algo más que dos oficinas a modo de ventanilla administrativa. Como explica la presidenta de ADEMUR-Subbdecor, el primer año de funcionamiento lo dedicaron, casi por completo, a una dura labor de difusión. Presentaron el servicio que proporcionaban en todos los pueblos de la comarca, se pusieron en contacto con las diversas asociaciones de mujeres que ya funcionaban en los pueblos, visitaron ayuntamientos y siguieron con los cursos de formación.

Los cursos de formación han adaptado su temática a las peticiones de las emprendedoras.

Mariam, técnica de la oficina de Cabra resume en qué consiste el trabajo del día a día: En la oficina se realizan estudios de viabilidad de los proyectos que les presentan, se asesora a las futuras empresarias e incluso se las acompaña a realizar algunos trámites sencillos que al principio, asustan a las emprendedoras como son obtener un NIF o ir a un notario. “Aunque luego se sueltan” nos dice Mariam.

También se ocupan de los cursos de formación. Éstos han ido variando su temática en



función de lo que las asistentes o interesadas les han ido pidiendo. Hasta ahora se han realizado cursos sobre plantas aromáticas, fabricación de cosméticos a partir del aceite de oliva, cursos de informática, diseño y mantenimiento de jardines, obtención del carné de conducir, y relacionados con servicios de proximidad (asistencia a personas mayores y personas con discapacidades, cursos específicos relacionados con la ley de dependencia, limpieza...).

Pero Mariam no limita a esto su trabajo: acude donde hay una mujer o un grupo de mujeres emprendedoras. ¿Cómo consigue enterarse? Gracias a que la asociación trabaja de forma coordinada con los ALPE (Agentes de

se encargan de realizar atención domiciliaria para ancianos y discapacitados tanto en Doña Mencía como en otros pueblos cercanos.

Con el tiempo, Isabel espera seguir creciendo y poder montar una casa tutelada o un centro de día.

A pesar de que se han lanzado algunos proyectos, la tarea llevada a cabo desde la oficina no ha sido sencilla. En la comarca no hay una gran cultura emprendedora y este obstáculo es más acusado entre las mujeres, proclives a poner por delante de sus ideas empresariales las obligaciones familiares. De esta manera, la puesta en marcha de algunos proyectos que se iniciaron con mucha ilusión, se ha dilatado en el tiempo o abandonado a medio camino.

En este contexto, se advierte otro problema relacionado, en este caso, con las jóvenes. Desde la asociación y el Grupo de Desarrollo se observa que el espíritu emprendedor de éstas es aún menor. Además, es difícil llegar a ellas para informarlas ya que perciben, en muchos casos, las asociaciones de mujeres como algo de sus madres. Desde la asociación también se ha actuado en esta línea. Han planteado jornadas intergeneracionales para acercar a las más jóvenes las oportunidades de formación y empleo que ofrecen.

Pese a todas las dificultades, la asociación hace una valoración positiva del proyecto, ya que, aunque poco a poco, se va observando un cambio de tendencia. Las visitas al portal de la mujer en la web del Grupo de Desarrollo (www.gruposubbetica.com) aumentan cada día. La oficina recibe más peticiones de información y los proyectos van saliendo adelante. La idea ha gustado en otras comarcas cercanas donde se plantean imitarla.

Y gracias a la experiencia de estos años tienen claro que, para el futuro, deberán pulir algunos aspectos. Entre otras ideas, la asociación quiere realizar cursos de recuperación de artesanía tradicional, ya que han observado que es un nicho vacío de mercado que puede llenarse con proyectos de autoempleo. 🍋



Las oficinas de asistencia técnica han contribuido a que se pongan en marcha varios proyectos pilotados por mujeres.

En la oficina se realizan estudios de viabilidad de los proyectos y se asesora a las futuras empresarias

Desarrollo Local para el Empleo de todos los ayuntamientos), la Unión Territorial de Desarrollo Local y Tecnológico (dependiente de la Consejería de Empleo), el Programa Andalucía Oriental, las Escuelas de Empresa y el Grupo de Desarrollo Rural. Así, cuando una persona interesada en poner en marcha un proyecto empresarial busca ayuda en alguno de estos lugares, es dirigida hacia el que más se adapta a su caso particular. De esta forma las mujeres emprendedoras pueden acercarse a ADEMUR-Subbdecor con más facilidad.

Buenos resultados

Entre los proyectos que han salido adelante con el apoyo de la oficina de asistencia técnica cabe destacar el de Isabel Jiménez, que ha creado una empresa dedicada a prestar servicios socio-sanitarios. Esta promotora había realizado tiempo atrás un taller municipal de empleo en Doña Mencía, para la atención a discapacitados. Durante un tiempo, estuvo trabajando en ello de forma particular, hasta que pensó que sería una buena idea hacerlo de manera más profesional y montó su empresa. “El movimiento de papeles” y “compaginarlo con la familia” ha sido lo más difícil, comenta Isabel, pero al final el esfuerzo ha tenido su recompensa. En este momento trabajan con ella siete mujeres contratadas a media jornada. Ha conseguido la limpieza en parte de los colegios de su localidad y

■ PRODER 2 Subbética Cordobesa

Tel. 957 529 271

E-mail: gdrsubbetica@telefonica.net

web: www.gruposubbetica.com